

PARTENAIRES EXPRESS

LE BULLETIN DE LIAISON DE PARTENAIRES POUR LA SOUVERAINETÉ
Le mercredi 15 octobre 1997
Volume 2, Numéro 7

Jugement de la Cour suprême concernant la Loi sur la consultation populaire : un autre recuil pour la législation québécoise

À la suite du jugement rendu par la Cour suprême concernant la Loi sur la consultation populaire, la coalition *Partenaires pour la souveraineté* constate qu'encore une fois, le recours au pouvoir judiciaire canadien a comme effet d'affaiblir la législation québécoise.

Objet de fierté et d'un très large consensus au sein de la population québécoise, la Loi sur la consultation populaire du Québec a pourtant été accréditée par le gouvernement du Canada lui-même qui en a permis l'utilisation au Québec lors du référendum de Charlottetown. Rappelons que c'est également en vertu

de cette loi qu'ont été élaborées les règles du jeu lors des référendums de 1980 et 1995.

« Cette loi, dont l'un des objectifs était d'assainir les mœurs politiques, a souvent été citée comme modèle dans plusieurs pays », souligne la porte-parole de la coalition, madame Nicole Boudreau.

« Le rôle que s'arroge la Cour suprême du Canada de superviser les lois québécoises qu'elles soient linguistiques ou autres, démontre bien l'absence de marge de manœuvre réelle de l'État québécois à l'intérieur de la fédération canadienne. Ces invalidations quasi systé-

matiques de larges pans de législations visant à encadrer la vie démocratique québécoise sapent les efforts du législateur québécois toujours soumis à l'approbation d'une instance qui historiquement, il faut bien le constater, donne rarement raison au Québec. »

La coalition *Partenaires pour la souveraineté* entend, en ce domaine comme dans plusieurs autres dossiers où ses membres considèrent que les institutions démocratiques sont de plus en plus compromises, susciter des actions visant à contrer ces accrocs répétitifs à l'exercice des droits des Québécois.

Nous lisez-vous ? Partenaires Express s'interroge !

Le *Partenaires Express* est-il encore utile ? Est-il suffisamment diffusé ? Est-il intéressant ? Répond-il encore à un besoin ? Ce sont là quelques-unes des questions que se pose *Partenaires pour la souveraineté*, à la veille de l'adoption de son plan d'action pour l'année 1998 !

Vous êtes donc invités, ce mois-ci, à répondre à un mini sondage. Rien de très scientifique ! Juste quelques questions qui nous aideront à déterminer si nous devons poursuivre notre publication ou imaginer des façons plus appropriées et moins coûteuses de vous rejoindre.

Évidemment, la quantité de réponses que nous recevrons sera déjà un très bon indice...

Comment procéder ?

Il suffit de répondre à nos questions, de photocopier cette page et de nous la retourner par télécopieur, d'ici le 1^{er} novembre, au numéro suivant : (514) 521-5154

Tout autre commentaire ou suggestion peuvent être envoyés par le même procédé, sur une feuille annexée.

Merci à l'avance de votre collaboration !

Nos questions

1. Je reçois le *Partenaires Express*.

- sous forme de télécopie, directement à mon bureau (veuillez répondre à la question 2)
- sous forme photocopiée (veuillez passer à la question 3)

2. Lorsque je reçois le *Partenaires Express*.

- je m'assure qu'il est reproduit et distribué *
- je m'assure qu'il est affiché
- je ne fais aucune reproduction ou distribution

* Si vous avez répondu a), prière d'indiquer le nombre de copies:

3. Je lis le *Partenaires Express*.

- tout le temps
- à l'occasion
- rarement

4. Je trouve le *Partenaires Express*.

- plutôt intéressant
- plus ou moins intéressant
- inintéressant

5. Le *Partenaires Express* est...

- utile
- plus ou moins utile
- inutile

Nom :

Organisme :

Fonction ou service :

Le Regroupement des citoyennes pour la souveraineté récidive

Des agapes champêtres suivies d'une partie culturelle à laquelle s'ajoutera un volet historique sont au programme de la deuxième d'une série de quatre rencontres du Regroupement des citoyennes pour la souveraineté.

L'événement, placé sous le thème *De souveraineté et de mémoire*, se tiendra **le dimanche 19 octobre 1997 à 11 heures, au Centre d'arts Orford, en Estrie.**

Au programme : mesdames Micheline Dumont, historienne, et Lorraine Gay aborderont tour à tour l'histoire des femmes au sein du mouvement nationaliste et la responsabilité des femmes dans le combat que mène le Québec pour accéder à sa souveraineté. Les organisatrices promettent également que la rencontre se terminera sur une note d'émotion...

Le coût de l'activité est de 15 \$. Un autodus (gratuit) partira de Montréal à 9 h 30. Pour participer et vous prévaloir du transport, veuillez communiquer le plus tôt possible avec Danielle Naud, au (514) 521-7751.

Téléfilm Canada veut nous faire marcher ? Eh bien marchons !

Le Comité du 15 février 1839 convie à une grande marche dans le but d'amasser des fonds pour le financement du film de Pierre Falardeau sur les dernières heures du patriote Chevalier de Lorimier. Rappelons que Téléfilm Canada refuse toujours de financer le projet.

Le rassemblement aura lieu au Carré Viger, devant le monument Chénier (métro Champs-de-Mars), le dimanche 26 octobre 1997, à 13 h. Les marcheurs effectueront un trajet d'environ 4 kilomètres qui les mènera au Pied-du-Courant où les patriotes furent pendus en 1838-1839. Plusieurs personnalités sont attendues.

Le Comité du 15 février 1839 invite également chaque marcheur à trouver des commanditaires pour un montant minimum de 20 \$. On souhaite que ces dons soient amassés avant la marche puisque qu'ils seront déposés sur place dans les coffres du comité et dans l'enthousiasme général ! Renseignements : Comité du 15 février 1839, CP 416, Succ. de Lorimier, Montréal, H2H 2N7, (514) 522-1502.

Petite histoire du Partenaires Express

Partenaires Express fait suite à *Référendum Express*, le bulletin de liaison de *Partenaires pour la souveraineté* lors de la campagne préréférendaire de 1995. Son réseau de distribution comprend actuellement plus de 300 organismes et individus à travers le Québec parmi lesquels se trouvent les organismes membres de la coalition et leurs différentes composantes, des regroupements ainsi que des organismes ou personnalités qui appuient la souveraineté du Québec.

De mars 1995 au déclenchement de la campagne référendaire, *Référendum Express* fut diffusé sur une base hebdomadaire, par télécopieur. Sa production fut interrompue lorsque *Partenaires pour la souveraineté* s'est joint au Comité national pour le CUI, en septembre 1995.

En janvier 1996, *Partenaires pour la souveraineté* décidait de reprendre la publication de son bulletin de liaison, cette fois sur une base mensuelle. La fréquence de parution et le nom ont changé mais les objectifs sont demeurés les mêmes : informer du travail de la coalition, de ses organismes membres et de ses sympathisants ; alimenter un argumentaire souverainiste propre à la société civile.

Pland'action 1998

Les présidentes et présidents des organismes membres de *Partenaires pour la souveraineté* se réuniront le 17 octobre prochain pour adopter le plan d'action 1998. On vous en reparle dans le prochain numéro de *Partenaires Express* ... autrement ! D'ici là, la campagne *Au Québec, ... en français, c'est normal !* se poursuit. Une très jolie épinglette a été produite pour rappeler le thème. On peut se la procurer au coût de 2 \$ l'unité. Renseignements : Danielle Naud, (514) 521-7751.

IPS...eau?

Le regroupement des Intellectuels pour la souveraineté (IPSO) organise une table ronde sur « les enjeux de l'eau au Québec », le mercredi 29 octobre à 19 h 30, dans les bureaux de *Partenaires pour la souveraineté*, au 1200, avenue Papineau, 3^e étage, bureau 350. Y participeront Louis-Gilles Francoeur, journaliste au quotidien *Le Devoir*, André Hébert, citoyen de Franklin, François Patenaude, de la chaire d'études socio-économiques de l'UQAM et Louise Vandelac, du département de sociologie de l'UQAM. L'entrée est gratuite !

Prochain forum de discussion

Le 15 novembre prochain, **Génération Québec** tiendra son deuxième forum de discussion sur le thème : **la partition : mépris de la démocratie**. Il y sera question du Plan B, du *Quebec Bashing* et, surtout, de l'intégrité territoriale du Québec. Le mouvement partitionniste, fort du soutien discret mais bien réel du gouvernement fédéral, gagne en popularité au sein des rangs fédéralistes. Il est temps de remettre les pendules à l'heure. L'objectif de ce forum est de permettre aux souverainistes de mieux occuper l'espace du débat sur cette question. Connaître les tenants et aboutissants de la thèse partitionniste, c'est se doter des outils de réplique.

Des conférenciers de marque sont attendus et, comme l'an dernier, le forum se tiendra au club de golf *Le Cardinal* à Laval. Prix d'entrée incluant le dîner : 25 \$ pour les membres ; 35 \$ pour les non-membres (frais d'adhésion à Génération Québec inclus).

Pour renseignements : Jean-François Thuot au (514) 490-0415.

Partenaires Express est un outil d'information indépendant des partis politiques. Sa reproduction et sa diffusion sont autorisées et grandement encouragées. *Partenaires Express* se réserve le droit de publier ou non les textes et renseignements que vous lui faites parvenir.
Télé: (514) 521-5154
Courriel : parsouv@cam.org
Site Internet : <http://www.cam.org/~parsouv>

Dépôt légal : Bibliothèque nationale du Québec
Premier trimestre 1997